

# Rendez-vous sur les Sentiers

Ce dernier week-end était celui de l'opération « Rendez-vous sur les Sentiers ». Initié avec succès, en 2006, par la fédération « Inter-Environnement Wallonie » pour réhabiliter les sentiers, ce projet proposait, cette année, plus de 70 activités en Régions Wallonne et Bruxelloise. Pour la quatrième année consécutive, Morlanwelz participait à l'opération grâce au groupe des « Sentiers de la Haute Haine ». Association sans but lucratif informelle, ce groupe de passionnés collabore avec le Plan Communal de Développement de la Nature de Morlanwelz. Ses objectifs sont d'encourager une mobilité douce dans l'entité, préserver la biodiversité de la ré-

gion et obtenir la reconnaissance des sentiers et ruelles comme patrimoine naturel exceptionnel afin de donner à la population locale une image positive d'elle-même. En vue de préparer au mieux la promenade de ce dimanche, les bénévoles étaient appelés, samedi dernier, à se rassembler en début d'après-midi, pour nettoyer et débroussailler le sentier du Roquia, le long de la Haine, dans le Bois des Vallées, à la limite entre Carnières et Piéton.

Une quinzaine de citoyens s'étaient rassemblés, avec sécateurs et cisailles pour rendre ce sentier accessible à tous. « L'origine de notre association remonte à une opération, mise sur pied par Ecolo, pour nettoyer un sentier sur une an-

cienne assiette vicinale de tram, à Carnières » explique André Biaumet, coordinateur bénévole des Sentiers de la Haute Haine. « À la fin de la journée, nous nous sommes dit que nous allions rester en contact pour poursuivre notre action. Et depuis, chaque année, nous organisons au moins une activité de nettoyage des sentiers ou rivières de Morlanwelz. Notre but est de faire découvrir la richesse de nos sentiers ». Mais ne confondez pas cette association avec une émanation du Parti Ecolo ! Des personnes de tous bords politiques participent au projet et la Commune de Morlanwelz lui apporte son soutien logistique.

« Nous jouons plutôt un rôle de lobbying, auprès des autorités poli-

tiques pour qu'elles se bougent autour du patrimoine exceptionnel constitué par les sentiers, chemins ou ruelles de Mariemont, Morlanwelz, Carnières et Mont-Sainte-Aldegonde » précise André Biaumet. « Honnêtement, dans l'ensemble, la situation de l'entité, du point de vue des sentiers, n'est pas si mal que cela, même si certains problèmes subsistent, comme dans le cas d'un sentier obstrué par son riverain ou d'autres disparus dans les champs, à force de labours. Nos sentiers constituent quand même un beau patrimoine qui nous invite à être vigilant en faveur de leur préservation ». Tous les troisièmes dimanches du mois, des promenades de deux heures sont guidées gratuitement sur les sentiers de l'entité, au dé-



Rendez-vous sur les sentiers... de Carnières, notamment !

E.W.

part de la Place de Carnières. Le troisième dimanche d'octobre tombant, justement, lors de ce week-end wallon autour des sentiers, le groupe des « Sentiers de la Haute Haine » a emmené en promenade des citoyens passionnés,

le long de sentiers aux noms aussi poétiques que « Vieille Église », « Timonpréa », « Vironoïs », « Bois des Vallées » ou « Parirois ». Une balade rendue possible par le travail acharné de bénévoles ! ■

E.WARTE



Une partie des bénévoles en action.

E.W.

